

Mirada alrededor

JUAN JOSÉ RUIZ MOLINERO



BASURA

Nosé si huelen peor los montones de basura que hemos soportados en Granada, por desacuerdos entre patronal y trabajadores, ante la pasividad de un alcalde irresponsable, o el vertedero nauseabundo en que lleva años convertido el país, con sus constantes casos de corrupción, cuyo hedor llega desde los ver-

tederos de dinero en Suiza o diversos paraísos fiscales. Hace unos días nos hemos enterado que el ex tesorero y ex senador del PP, Luis Bárcenas, llegó a tener 22 millones de euros en un banco suizo, al mismo tiempo que el que hasta hace poco los españoles le daban la puntuación más alta entre los políticos, Duran Lleida, aceptaba que su partido, UDC, se había apropiado –¡hace 14 años!– de 388.000 euros de fondos europeos para formación profesional que ha tenido que devolver. Eso en medio de diversas condenas a Jaume Matas, ex presidente de Baleares, el irresuelto todavía caso Gürtel –que el PP tanto se esforzó por desautorizar a los magistrados que estudiaban el asunto–, el ático de lujo que compró en Marbella el presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, los cargos del PSOE –recordemos los famosos EREs de Andalucía– imputados en diversos delitos, la trama ma-

fiosa de Marbella, los asuntos turbios de la familia Puyol, para completar esta basura con el caso Undargarín, que salpica a la más alta institución del Estado.

Sí, algo –yo diría demasiado– huele a podrido en la España de hoy, de ayer y de anteayer. El desprestigio de la clase política crece por días. Es verdad que, por supuesto, toda, ni mucho menos, está corrompida. Pero es culpable de intentar cubrir a los suyos cuando delinquen y denostar a los demás cuando hacen lo mismo, dando así

Huele demasiado a podrido en la España de hoy, de ayer, de anteayer, y no sólo por la huelga de basura

la impresión de una connivencia con el delito o las malas prácticas antidemocráticas.

Por eso la basura que nos ha rodeado en Granada es sólo una anécdota del basureo español. La empresa que tiene la responsabilidad de limpiar la ciudad no ha oído a los empleados y aprovechando la pasividad del alcalde –cuyo Ayuntamiento posee el 20% de Inagra– ha ganado tiempo y dinero, al ahorrarse el costo de los trabajadores en huelga por no aceptar condiciones leoninas. Sabe que el municipio no le va a descontar los días que no ha prestado servicio y el Ayuntamiento tampoco va a devolver a los ciudadanos los días en que no ha cumplido con el deber básico de mantener limpia la ciudad.

La basura en Granada es sólo un símbolo de la gran basura nacional. Estamos rodeados de pestilencia por todos lados. Y no sólo de detritus perecederos.

La mirada urbana



G. H.

Manifestación de cinco horas desde Láchar a Santa Fe

En una mañana lluviosa y fría, 200 personas hicieron a pie la marcha por la eliminación de las 35 peonadas, por una renta básica, por el desarrollo de la Vega y contra los desahucios. La marcha transcurrió con total normalidad desde Láchar a las 9.30 de la mañana, recorriendo las localidades de Cijuela, Romilla, Chauchina, El Jau y finalizó en Santa Fe a las 14:00 horas. En la marcha han participado y tomado la palabra, miembros de la Dirección Nacional de CUT-BAI, dirigentes del SAT, alcaldes (como el de Peligros, por ejemplo) y dirigentes de IU.

Lapidario

Y TÚ MÁS

A situación que viven los ayuntamientos de Santa Fe y Armilla no son comparables pero tienen un punto común, el “y tú más” que los dos principales partidos políticos se dedican sin el más mínimo pudor a cuenta del transfuguismo. En medio, los votantes, vecinos de uno y otro municipio, que, cuanto menos, deben de sentirse impresionados. En Santa Fe la situación será dramática para las 35 familias de los trabajadores que se quedarán en la calle por el ERE que va a presentar el Ayuntamiento. En Armilla, el sillón de la Alcaldía se dirimirá –eso parece– en los tribunales. Votar para ver.

DESPIDOS CERO EN LA UGR

A Universidad se ha propuesto no despedir a nadie de su plantilla aunque tenga que tirar de fondos propios. El tope de este buen propósito será otro mejor: no incurrir en déficit. Por tanto, los contratos que se terminen se podrán renovar en función de los retrasos en los pagos de las administraciones y de la retirada de subvenciones a proyectos.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Universidad

La UGR garantiza sus 6.900 empleos

1 La UGR, dentro de su línea de “despidos cero”, cubrirá con sus fondos propios los contratos de investigación que no se renueven. “Es la única Universidad andaluza con esta política”, recalca el gerente de la UGR, Andrés Navarro.



Entrevista

Las nuevas tendencias del turismo español

2 El crítico hotelero Fernando Gallardo, que investiga las nuevas tendencias del sector turístico, ha participado en Granada en un encuentro organizado por la ESCO y la Federación de Hostelería en el AC Santa Paula. El reto, la reinención.



Huelga de basura

Preacuerdo para acabar con el conflicto

3 Después de días y días de tensiones, el pasado jueves se alcanzó un principio de acuerdo en el Sercla que parecía poner fin a la huelga de basura en la capital. No obstante, los trabajadores reventaron anoche el acuerdo y seguirá la huelga.

La plantilla de la UGR se moviliza para revocar la reducción del 5% de los salarios

● Comité de Empresa y la Junta de Personal se reúnen el lunes con el gerente porque ven irregularidades

B. Rico GRANADA

El Comité de Empresa del Personal de Investigación y Docencia (PDI) no está de acuerdo en la reducción del 5% de los salarios de toda la plantilla de la Universidad de Granada, una cuestión que se debatirá este lunes en la reunión que hay fijada con el gerente de la institución académica, Andrés Navarro. Según el presidente del comité, Migué Ángel García, "só-

lo tendría que haber recortes en los sueldos que vienen de las partidas de la Junta de Andalucía, pero no los que se pagan con fondos del Ministerio o de la comunidad europea".

"No se puede reducir el 5% de esas cuantías, porque por ahora lo que se sabe seguro es que la administración autonómica es la que obliga a hacerlo por ley. Pero del Ministerio, de cara a 2013, no sabemos si mantendrá o no las pagas extraordinarias", aclara el presidente del comité, quien hace hincapié en que "no tiene ningún sentido aplicar potenciales reducciones". "Si dictaminase esa reducción del 5%, como ocurrió el año pasado en el verano, el descuento se empieza a aplicar de forma lineal a partir de entonces", explica Navarro, profesor del Departamento de Economía Aplica-



PEPE VILLOSLADA
Andrés Navarro, gerente de la UGR.

da de la UGR. "Hacerlo por adelantado es absurdo", comenta.

En la reunión de este lunes con el gerente además de integrantes del Comité de Empresa del PDI, -que representan al colectivo de personal laboral y también al heterogéneo grupo de los investigadores- y la junta de personal -que representa a los funcionarios-. "El personal laboral nos veremos afectados por los recortes pero en los funcionarios hay más matices", explica el profesor de la Facultad de Económicas, quien señala que ya se produjo un encuentro previo con gerencia por este asunto el pasado 18 de diciembre.

Las reducciones de personal de la Junta de Andalucía para los presupuestos del año 2013 en este capítulo de personal superan los 20 millones de euros.

EN BREVE

El CEI Biotic convoca las ayudas alumnos de postgrado

BECAS. Dentro de la línea estratégica de la mejora docente y adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, el CEI BioTic Granada, con el Vicerrectorado de Estudiantes y el de Enseñanzas de Grado y Posgrado, abre la I Convocatoria de Ayudas a la Enseñanza Práctica dirigidas a estudiantes de Másteres Oficiales y Programas de Doctorado de la UGR. El plazo de presentación de solicitudes se encuentra ya abierto, y finalizará el 1 de marzo de 2013.

La UGR apoya a los emprendedores con discapacidad

ACUERDO. La Asociación Española de Emprendedores con Discapacidad Sí Podemos y la Facultad de Ciencias del Trabajo han firmado un convenio de colaboración para promover la inserción laboral y desarrollo profesional de estas personas. Gracias a este acuerdo, ambas instituciones empezarán a colaborar para poder desarrollar proyectos en los que se facilite el acceso de los estudiantes con discapacidad tanto a la Universidad como al mercado laboral.

Las aportaciones de Doctor Olóriz a la identificación policial

CIENCIA. El jefe de la Brigada de Policía Científica de Granada, Juan Pérez Peinado, hablará en la UGR de *La aportación de Olóriz a la identificación policial* en una conferencia que forma parte del ciclo *El doctor Olóriz y la Granada de su tiempo (1855-1912)*, que organiza el Aula de Ciencia y Tecnología del Secretariado de Extensión Universitaria de la UGR. La conferencia será en el Salon Caballeros XXIV de la La Madraza, este lunes a las 19:00 horas.

Los plomos del Sacromonte, en el Palacio de la Madraza

EXPOSICIÓN. *Los Plomos del Sacromonte: el mito de la historia, la historia del mito*, es el título de la muestra de plomos reproducidos por Mohamed Younssi que se inaugura en el Palacio de La Madraza este lunes a las 20:00 horas dentro del ciclo Los libros plúmbeos del Sacromonte: entre la historia y el mito, que organiza la Cátedra Emilio García Gómez. Durante la celebración de las actividades del ciclo también se proyectará *El enigma de los libros plúmbeos*.



El encuentro para debatir aspectos de las jornadas se celebró ayer en la Sala la Bombonera del Complejo Triunfo.

MARÍA DE LA CRUZ

Casi 7.000 alumnos de Bachillerato se 'enganchan' a la Universidad

La quinta edición del encuentro de orientación se celebrará los días 12, 13 y 14 del mes de febrero

B. R. GRANADA

Los 6.800 alumnos de segundo de Bachillerato de la provincia participarán en las Jornadas de Orientación para el Acceso a la Universidad que se van a celebrar del 12 al 14 de febrero de 2013 en todos los centros de la UGR.

La finalidad de estas jornadas es explicar a los alumnos los cambios que se han producido en Selectividad este año, según declaraba ayer Ceferino Ruiz, coordinador de Relaciones con Centros de Enseñanza Secundaria de la Universidad de Granada.

Estas jornadas consistirán en una serie de mesas redondas para comentar las modificaciones del examen, de la forma de varamar las notas según las carreras y de la oferta de grados de las Universidades andaluzas.

En el encuentro, en el que par-

ticipan todos los centros de la Universidad de Granada, también se organizan visitas guiadas por las facultades.

Esta y otras cuestiones se concretaron ayer en el V Encuentro con Centros de Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Superior de Granada y provincia, que se celebró ayer por la mañana en La Bombonera, la Sala de Conferencias del Complejo Administrativo Triunfo.

La Coordinación General de Acceso de la Universidad de Granada y la Consejería Territorial

de Educación, Cultura y Deporte de Granada programaron esta reunión con todos los centros de la provincia de Granada que imparten segundo curso de Bachillerato o alguno de los Ciclos Formativos de Grado Superior. La finalidad de la jornada de ayer es establecer un marco de encuentro en el que debatir los diferentes aspectos organizativos, informativos y de servicio que surgen en el tránsito entre las últimas etapas de Secundaria y las primeras de la enseñanza universitaria.

La otra actividad programada para alumnos de segundo de Bachillerato es Infórmate, la feria de muestras de Armilla que se celebra en abril y en la que la UGR tendrá un stand para explicar cómo hacer la matrícula con el nuevo sistema de registro.

VIVIR EN GRANADA

Estudiar en Canadá gracias a Zara

● La Fundación Amancio Ortega, del dueño de Inditex, ha convocado un programa para que un centenar de alumnos cursen allí Bachillerato ● Los que quieran participar necesitan tener una nota media de 8

Cristina Fernández

Después de la donación de 20 millones de euros a Cáritas el pasado mes de octubre, la Fundación Amancio Ortega, del fundador de Inditex, inicia ahora un proyecto educativo que pretende llevar a un centenar de estudiantes españoles a cursar primero de Bachillerato en un instituto de Canadá. Desde la página con la que la Delegación de Educación informa de novedades, acciones y convocatorias, se anunciaba estos días esta beca en la que podrán participar todos aquellos que actualmente realicen 4º de ESO y cuenten con una nota media mínima de 8 en tercero de Secundaria.

“Este programa nace con la intención de estimular a los jóvenes estudiantes a perfeccionar los conocimientos de la lengua inglesa, a través del aprendizaje, la adaptación y la convivencia en un nuevo entorno”, explican en la web de *Becas Estudia en Canadá*. Se trata, añaden, de una iniciativa que “intenta promover la internacionalización, el intercambio de conocimientos y cultura, y la ampliación en la formación integral de nuestros jóvenes”.

El difícil panorama laboral del momento hace de la formación la herramienta principal para hallar un puesto de trabajo y el manejo fluido del inglés es ya casi imprescindible. De ahí que estas becas estén enfocadas a la consecución de ese objetivo. Para lograrlo, la fundación financia una estancia con

una duración de 10 meses con una familia local en Alberta, Ontario, Nueva Escocia o British Columbia durante el curso 2013/2014. Esta ayuda está destinada a estudiantes con buenos expedientes académicos y escasos recursos económicos. Además de la nota media, los seleccionados deberán partir como mínimo con un ocho en la asignatura de Inglés.

La beca incluye la completa cobertura del curso académico, así como el seguimiento y el apoyo continuado durante su estancia, además de los billetes de ida y vuelta, el alojamiento en la familia, la manutención y un seguro médico y de accidente.

Pero antes de conseguir esta ayuda, se hará una preselección de 600 estudiantes según las calificaciones y la renta familiar y éstos se tendrán que someter a una prueba escrita de inglés que incluye comprensión y escritura del idioma y será establecida por las autoridades educativas canadienses. Tras el examen, se inicia la segunda fase, en la que convocarán a 200 finalistas para realizar una prueba oral que consistirá en la realización de una presentación personal a través de *Skype* de temática libre, de un máximo de 3 minutos de duración. De ahí saldrán el centenar de alumnos agraciados con la beca.

Como requisito imprescindible para este programa está el no haber disfrutado con anterioridad de un año académico en el extranjero durante Secundaria.



Alumnos justo antes de iniciar una de las pruebas de la Olimpiada Matemática en Andalucía.

Sin miedo a enfrentarse a las matemáticas

La Olimpiada Matemática en Andalucía ha celebrado ya su primera fase en las ocho provincias para seleccionar al equipo regional que participará en la fase nacional, convocada en marzo. A este certamen llegan los jóvenes que no tienen miedo a las matemáticas, para los que resolver un problema es un juego, un reto y un estímulo para su capacidad. Más de 500 alumnos repartidos en las ocho provincias han participado

en la primera fase de la XLIX Olimpiada Matemática Española. La competición, que organiza la Real Sociedad Matemática Española desde 1964 en colaboración con el Ministerio de Educación Cultura y Deportes, tiene como objetivo estimular el estudio de las Matemáticas y despertar vocaciones en jóvenes talentos en esta materia. En la fase local del certamen, la organización plantea la resolución de seis problemas a estudiantes de segun-

do ciclo de ESO y Bachillerato siguiendo el modelo de la Olimpiada Matemática Internacional, con el fin de elegir a tres candidatos de cada una de las provincias. De entre los 24 seleccionados se eligen posteriormente a los doce mejores para representar a Andalucía en la fase nacional. Los seis ganadores de ésta constituyen el equipo que representa a España en las Olimpiadas Internacional e Iberoamericana.

Los universitarios se van al poblado oeste de La Calahorra

Los alumnos visitaron las joyas arquitectónicas y los escenarios de cine más famosos de la comarca

R. U.

Los alumnos de la Facultad de Historia del Arte de la Universidad de Granada se han ido de visita al poblado oeste de La Calahorra, donde giraron una visita con mucho arte y mucho cine. Después de visitar algunas de las joyas arquitectó-

nicas de la localidad como el Palacio de La Calahorra o los baños árabes de Dólar, el Grupo de Desarrollo Rural (GDR) les acompañó a los escenarios de cine más famosos de la comarca.

El GDR les mostró la estación de tren de la Calahorra donde se han rodado películas como *El bueno, el feo y el malo* (1966) dirigida por Sergio Leone y los restos del poblado que el mismo director construyó para la película *Hasta que llegó su hora* (1968) protagonizada por Claudia Cardinale y Henry Fonda entre otros. También estu-

vieron con ellos en el lugar donde se rueda la secuencia inicial de *Doctor Zhivago* (1965) porque en la película protagonizada por Omar Sharif, Sierra Nevada representa la estepa rusa.

Y en el castillo-palacio de La Calahorra les contaron cómo se rodó la película *El viento y el león* (1975) con Sean Connery o la serie *Cervantes*. Además de compartir con ellos el patrimonio cinematográfico de la comarca también hablaron de futuros proyectos relacionados con la puesta en valor de este gran marco audiovisual.



Los alumnos, en su visita a La Calahorra.

Diversión teatral con 'Cri cri crak en busca del grillo perdido'

El Centro Cultural Medina Elvira de Atarfe ofrece esta obra basada en una sucesión de sketches para público familiar.

► A las 20.30 horas. Precio: 10 euros.



El último ke zierre presenta 'La rutina del miedo'

La sala El Tren acoge la presentación del disco del grupo El último que zierre 'La rutina del miedo'. Junto con la entrada se hará entrega del disco.

► A partir de las 02.00 horas. Sala El Tren.

LA LUPA



Francisco Munuera es pintor y escultor.

ARCHIVO.

El arte maorí se aproxima al Centro de Lenguas Modernas

● Francisco Munuera Wallehead, neozelandés afincado en Granada y experto en los dibujos de esta cultura, presenta la muestra 'Tikis Mikis'

Redacción

La Galería de Exposiciones del Centro de Lenguas Modernas (CLM) de la Universidad de Granada ofrece hasta el mes de febrero la exposición de Francisco Munuera Wallhead *Tikis Mikis: variaciones sobre el arte maorí*.

Francisco Munuera Wallhead, nacido en Auckland, Nueva Zelanda. Apenas vivió allí pero ha crecido marcado por una cultura y una visión muy particular de la vida y una forma característica de entender la pintura. Munuera comenzó, casi por casualidad, a interesarse por el arte y, de forma paralela, por todo lo que rodea la cultura maorí que construye la base de Nueva Zelanda.

Estudió Bellas Artes en la Universidad de Granada, donde además consiguió el título de Doctor en la

especialidad de Dibujo y Diseño en 2011. Ha publicado numerosos artículos sobre arte y diseño maorí en publicaciones académicas y actualmente participa en labor educativa y de investigación. Aunque trabaja con facilidad la pintura, también se mueve con solvencia en la escultura, una modalidad que le permite más innovaciones, y en las instalaciones y videocreaciones, los nuevos recursos del arte actual.

Interesado por el mundo de lo maorí y en las referencias interculturales entre Europa y Nueva Ze-

Aunque apenas vivió en Nueva Zelanda, creció marcado por una forma particular de ver la vida

landa, acaba de publicar un libro divulgativo, *Arte y cultura maorí de Aotearoa/Nueva Zelanda*, y ha realizado numerosas obras artísticas sobre este referente.

Entre otros trabajos, en 2004 realizó la muestra *From Europe to Aotearoa*, también en el Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada. En 2005, *Encounters with the exotic in the South Pacific*, del Departamento de Filología Inglesa, Universidad de Granada. De ese mismo año también es la muestra *20 Sugerencias*, en la de exposiciones Al Temple de Escúzar y participa en la colectiva con la obra *Cloud*.

En 2006, el artista expone la muestra *Images from Mason & Dixon*, un trabajo que se enmarca dentro de la Conferencia bianual sobre el escritor americano Thomas Pynchon, también en el centro de Lenguas Modernas, Universidad de Granada. Además, en 2006 toma parte en el Concurso de pintura organizado por la Fundación Consta (Sevilla) con la obra seleccionada *Paul Gauguin y Capt. Cook: Conversaciones sobre el Paraíso*.

pea y americana. La exposición contiene obras como *Estampida*, que recrea la huida de un grupo de 20 cabras montesas unidas entre sí y sostenidas únicamente por una pata.

Miradas. Granada 1854-2012

HASTA EL 28 DE FEBRERO
La estética orientalista, forjó la visión de una Granada romántica, misteriosa y oriental, salpicada de ruinas históricas, y coronada por la Alhambra, monumento islámico por excelencia. Sin embargo, frente al ideario romántico, fuertemente arraigado en gran parte de la intelectualidad granadina, se impondrá la ciudad moderna. El objetivo de esta exposición que acoge hasta el próximo 28 de febrero la sala de Exposiciones de CajaGranada en Puerta Real, es mostrar, a través de la fotografía, los acontecimientos históricos que se han producido en Granada desde mediados del siglo XIX hasta la actualidad, recogiendo, desde el punto de mira de los fotógrafos, la evolución urbana y social de Granada. Se han seleccionado las fotografías que nos han parecido más interesantes para documentar los distintos hitos que constituyen la historia de Granada desde que la fotografía entró a formar parte de ella. Evidentemente en ningún momento se ha pretendido que sea una relación exhaustiva ni tampoco incluir a todos los fotógrafos que componen el panorama de la fotografía en Granada; es una selección de fotografías que nos han producido determinadas emociones, bien por el objeto fotografiado bien por el momento en que está tomada la fotografía. Los lunes permanece cerrada.

Aquellos molinos llamados gigantes

HASTA EL 31 DE ENERO
La muestra que se expone en el Centro Cultural Medina Elvira de Atarfe muestra un recorrido por la historia de los molinos y en ella se pueden contemplar lienzos, fotografías, textos o maquetas físicas, entre las que se encuentra una reproducción de un molino de viento manchego como pieza central. Se trata de una exposición de carácter gratuito que permanecerá abierta hasta el próximo 31 de enero en la Sala B del centro.

Sancta Fides

PERMANENTE
El Centro Damián Bayón de Santa Fe alberga una exposición en la que el tema principal es la propia localidad. Se trata de una muestra que recorre la historia de la ciudad a través de documentos bibliográficos y vestigios arqueológicos, patrimoniales, urbanísticos y culturales para acercar al público la realidad actual del municipio y a la vez tomar conciencia histórica. La muestra no cuenta por ahora con fecha de clausura y se puede visitar en la Sala B del Centro Damián Bayón de Santa Fe de miércoles a domingo desde las 17.00 a las 21.00 horas.

IV Foro de Especialistas en Aludes

16 Y 17 DE ENERO SIERRA NEVADA
El Foro de especialistas en aludes está dirigido a todos los profesionales y entidades que realicen su actividad en la montaña invernal, y que por lo tanto estén en contacto con la nieve.os contenidos del foro están abiertos a temas tales como predicción, prevención, protección y rescate en nieve.

Rincón de la Victoria (Málaga)
Desde **104.500 €***

- Zona comunitaria con piscinas y pádel.
- Plaza de aparcamiento y trastero incluidos.

902 333 131 • solvia.es

VISTAS PANORÁMICAS AL MAR

Residencial Altos de la Cea

Hasta un **42%** de descuento

SOLVIA
Subvención 05

ESQUÍ

Carolina, quinta en el entrenamiento de Cortina

● En baches freestyle, Reyes Santa Olalla finaliza en el puesto 33 en la prueba celebrada en Lake Placid

J. J. Medina GRANADA

Quinta, entre Lindsey Vonn y Maria Hoefl-Riesch. Entre dos leyendas del esquí alpino mundial acabó ayer Carolina Ruiz en los entrenamientos del descenso de Cortina d'Ampezzo (Italia).

El resultado para la granadina es magnífico y con la rabia adquirida por sus malos resultados la pasada semana en Sankt-Anton (Austria), Carolina Ruiz afronta una de sus pruebas favoritas con la moral por las nubes y a las puertas de un fin de semana que pinta de forma inmejorable, ya que el mañana afrontará el súper gigante. Caro firmó un tiempo de 1'40"97, sólo seis centésimas peor de la estadounidense Julia Mancuso, que fue cuarta. Las tres primeras en el entrenamiento fueron Daniela Merighetti (Italia), Tina Maze (Eslovenia) y Lindsey Vonn (Estados Unidos).

Con lo cual, Carolina Ruiz saldrá hoy también en quinta posición desde el portillón de salida. Después del buen resultado de ayer, firmar un puesto superior al décimo quinto sería una pequeña decepción para la serrana. La salida de la primera competidora está prevista a las 10:30 horas.

Por otro lado, en la Copa del Mundo de esquí freestyle, la granadina Reyes Santa Olalla sigue adquiriendo experiencia de cara a retos mayores. En su especialidad, la de baches, la esquiadora forjada en Sierra Nevada finalizó



ERNESTO SOFOS

Reyes Santa Olalla, en acción durante un entrenamiento.

en el puesto 33 en la prueba celebrada el jueves en Lake Placid, cerca de Nueva York (Estados Unidos). Santa Olalla obtuvo una puntuación de 9,72, lejos de los 23,53 obtenidos por la ganadora, la campeona olímpica Hannah Kearney.

Santa Olalla declaró a **Granada Hoy** que no fue "una competición fácil", ya que se cayó el primer día de entrenamientos y tuvo proble-

mas con su espalda. Aún así, la granadina afirma que "sigo cogiendo confianza. Cada vez estoy más cerca del 'Top 30' mundial, un lujo para esta disciplina en España. "Hice una bajada un poco lenta y he tenido un fallo en la recepción mortal del segundo salto", lo que le restó muchos puntos ante los jueces, comentó. La próxima prueba para Reyes será el día 26 en Calgary (Canadá).

FÚTBOL SALA

Regresa la Liga para Universidad y Monachil

J. J. M. GRANADA

La vuelta del fútbol sala femenino es la gran novedad este fin de semana en esta disciplina en la provincia.

Universidad de Granada y Atlético Monachil afrontan la décima jornada de la Segunda División, las primeras más acuciadas por el descenso que las segundas. La derrota universitaria contra el Torcal antes de Navidad y el triunfo del Comarca ante las serranas acercó a las de Armando Rodríguez a un punto del descenso. Hoy es el día para que las universitarias den un nuevo salto. Se miden a su antecesor en la tabla, el Santa Rosa de Alcoy, al que meterían en problemas de ganarle (20:00 horas). El Monachil, por su parte, regresa a su feudo para medirse al Copmon Cádiz, uno de los equipos que están luchando por entrar en la fase de ascenso. Un triunfo de las de Titi las pondría más cerca de la cabeza que del peligro (18:30).

También habrá fútbol sala en la Tercera División masculina, aunque tan sólo jugará el Peligros FS por el descanso del Sala 12. Los peligreros reciben al CTM El Golazo (18:45) con la idea de borrar la mala imagen dada con el equipo almeriense en la primera vuelta, con el que perdieron 7-4. Arturo Rayón convoca a todos los suyos: Edu, Óscar, Bailón, Nono, Francis, Juanma, Juanmi, Héctor, Boban, José Carlos, Benjamín y Xavi.

BALONCESTO

Derbi por todo lo alto entre RACA y Presentación

Redacción GRANADA

El baloncesto femenino de Granada vivirá hoy una tarde por todo lo alto. El Ramón y Cajal (RACA) se ve las caras con la Presentación. Se trata del derbi provincial de la Primera División femenina. Se juega en la pista del RACA a partir de las 19:30 horas.

Sobre el papel, el RACA es favorito. Es tercero en la tabla de clasificación, con una victoria más que la Presentación. Además, en la pretemporada, las primeras ya demostraron mayor poderío que las segundas, si bien las del colegio de la calle Gran Capitán ofrecieron gran resistencia.

El partido, además, tiene un tinte de máxima rivalidad. Sirva como dato que el equipo de La Presentación se ha formado a raíz de diversas desavenencias la pasada temporada entre entrenadores y directivos del RACA. La Presentación ha compuesto su primer equipo y varios de cantera con jugadoras que han pertenecido en las últimas campañas a la disciplina del RACA. Sin ingredientes como para que esta tarde se dispute algo más que un derbi.

En la Primera masculina, el Tourapp Fundación CB Granada recibe al Cazorla, penúltimo en la tabla de clasificación y que no ha vuelto a ser el que fue cuando estuvo formado por jugadores granadinos (Pabellón Veleta, 18:30). A la misma hora, el SDI Baza, segundo, recibe al Garden Hoteles, líder.

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

Misión: sacar puntos en Valencia

J. J. M. GRANADA

El Universidad de Granada inicia la parte decisiva de la temporada. Una segunda vuelta en la que los rivales directos de los arlequinados tendrán que pasar por Fuentenueva y que arranca mañana en la casa del CAU Valencia (12:00 horas).

El conjunto valenciano se mostró superior en la ida al granadino, tanto en delantera como en juego desplegado. Pero los rojinegros han bajado el pistón. Parecían candidatos claros a estar por arriba y ahora son sextos con veinte puntos. Además, viene de ganar, pero sufrir, en casa de Industriales, rival directo de los universitarios, que sacaron un bonus.

El 'Uni' va con algunas bajas clave. Se quedan fuera por lesión los habituales Agustín Pérez y Fernan, a los que se unieron Quitián, Choto, Rubén Arenas, Requena y el máximo anotador del equipo, Migue García.

Manolo Conde va con 23 jugadores, eso sí, de garantías para trarse los puntos, la misión principal: Pablo Sanz, Hitos, Burgos, Antorcha, Cañizares, Héctor, Kramer, Campana, Rafa, Gustavo, Gringo, Jordi y Diego como delanteros; Lasala, Sojo, Forest y Jorge Pérez como medios; y Fabián, Damián Jurado, Agustín Palomino, Jean-Marc, Pelu y Valentín como backs.

Arbitra el choque el asturiano Castro.

AGENDA DEL FIN DE SEMANA

► RUGBY. DIVISIÓN HONOR B

CAU Valencia-U. Granada D 12:00

► RUGBY. ANDALUZA FEMEN.

Un. Málaga-Un. Granada D 12:00

► BALONMANO. 2ª NACIONAL

Dos Hermanas-Maracena S 20:00

► BALONMANO. 2ª AND. JUV. M.

Keymare-Padul S 18:00
CASI La Cañada-Maracena D 11:00

► BALONMANO. 1ª DIV. FEM.

GAB Jaén-Granada Sur D 10:30

► BALONMANO. 1ª AND. J. F.

GAB Jaén-Las Gabias S 16:30
Almuñécar-CASI La Cañada D 12:00

► FÚTBOL SALA. 2ª DIV. FEM.

Monachil-Cádiz S 18:30
Santa Rosa-Univ. Granada S 20:00

► FÚTBOL SALA. 1ª ANDAL. F.

La Circunstancia-Loja S 16:30

Tarifa-Zaidín 90 D 12:00

► FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN

Peligros-El Golazo S 18:45

► FÚTBOL SALA. L. NAC. JUV.

Jerez 93-Elektrokamyr S 18:00
Virgili-Mercomotril D 11:15

► VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN M.

VP Madrid-Univ. Granada D 12:00

► VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN F.

Volley is Life-U. Granada S 18:00

► VOLEIBOL. 1ª ANDALUZA F.

Las Gabias-White Pearl S 18:30
Sermud Armilla-Gibraleón D 13:00

► TENIS MESA. DIV. HONOR M.

Linares-Ciudad Granada S 18:00

► TENIS MESA. 1ª DIVISIÓN M.

C. Granada B-Marcasur S 17:00
C. La Matanza-P. Linares S 17:00

► TENIS MESA. 2ª DIVISIÓN M.

Hotel F. Conde-C. Granada C S 17:00
Huétor Vega-Mijas Paraíso S 17:00
R. Guadiana-C. Granada C D 11:00
La Matanza B-Sp. Albolote D 11:00

► TENIS MESA. DIV. HONOR F.

Ciudad Granada-SS Reyes D 11:00

► WATERPOLO. 2ª DIV. AND.

Huétor Vega-Jaén B S 17:30
Marbella-Motril D 12:00

► BALONCESTO. 1ª NACION. M.

SDI Baza-Gardenhotels S 18:30
Tourapp FCBG-Cazorta S 18:30
El Toyo-Athinasport Chur. S 19:30

► BALONCESTO. 1ª DIVIS. FEM.

RACA UGR-Pres. Granada S 19:30

► F. AMERICANO. LIGA NAC.

Mallorca V.-Granada Lions S 16:00

SOCIEDAD

El precio de las matrículas universitarias crece casi un 17% de media este curso



Aula magna de la Universidad de Córdoba en el complejo de Rabanales.

O. BARRIONUEVO

● Andalucía registra alzas inferiores al promedio (2,5%) ● Habrá 25.000 estudiantes más de primer y segundo ciclo ● Los másteres se multiplican

R. S. MADRID

Los precios públicos medios de matriculación en grado en la universidad por comunidades autónomas crecen este curso 2012-13 una media del 16,7% respecto al anterior y son Cataluña, Canarias, Castilla y León y Madrid las regiones donde mayor ha sido el incremento. Así lo anunció ayer el secretario general de Universidades, Federico Morán, en la presentación de los *Datos y cifras del sistema universitario español. Curso 2012-13*. Cada comunidad puede elegir legalmente qué parte del coste por estudiar en la universidad se aplica a los estudiantes.

“Como Ministerio no podemos hacer valoración” del precio que aplica cada comunidad, subrayó Morán, ya que el decreto 14/2012 ofrece un margen de entre el 15% y el 25% a las CCAA para que opten por el dinero que tiene que cubrir el alumno. “Es obvio” que los mismos estudios cuestan más a un alumno en una autonomía que en otra, pero “también cuesta una cerveza o un hotel más en unas comunidades que en otras”, razonó.

Por contra, la tasa media de precios más baja ha sido del 0% en Galicia y Asturias y del 1,9% en Extremadura. Según los datos ofrecidos, un crédito en grado

cuesta de media este curso 33,5 euros en Cataluña, 25,2 euros en Madrid y 22,8 euros en Castilla y León, precios que se elevan en las siguientes matrículas. En Andalucía, el precio es de 12,5 euros para la primera matrícula y de 25 en la segunda, con un incremento medio del 2,5% respecto al curso anterior.

El aumento de precios de los créditos en la Universidad conseguirá, según Morán, “una racionalización del sistema” y que, por ejemplo, los cien alumnos que pueden estar en la lista de una clase acudan a ella y no sólo la tercera o cuarta parte de ellos como ocurre ahora, aunque quizá también conlleve una prolongación del tiempo que los estudiantes cursan sus estudios universitarios.

Según el Ministerio, el rendimiento medio de los estudiantes de grado alcanzó el 69,7% en el curso 2010-11, con una tasa de éxito del 83,1%.

Fernando Morán informó de

que se prevé un incremento de 25.000 estudiantes de grado de primer y segundo ciclo, hasta 1.492.391 alumnos, para este curso respecto al 2011-2012, lo que supondría un incremento del 7,4% en los últimos cinco años, pero que aún no se han cerrado las cifras.

El número de estudiantes matriculados en grado y máster el curso 2011-12 se situó en 1.582.714 alumnos, de ellos 824.741 de grado, 644.912 de primer y segundo ciclo y 113.061 de máster, lo que pone de manifiesto la “plena implantación” del Espacio Europeo, según Morán, que ha hablado de “cifras históricas”.

Por rama de enseñanza, se prevé que en el actual curso 12-13 el 47,8% se matriculen en Ciencias Sociales y Jurídicas (el pasado curso fue del 53,1%), el 21,7% en Ingeniería y Arquitectura (frente a 23,9%), el 14,4% en Ciencias de la Salud (frente al 12,3%), el 10,3% en Artes y Humanidades

(frente al 5,9%) y el 5,9% en Ciencias (frente al 4,8%).

Los másteres han aumentado en número, ya que a 21 de septiembre de 2012 había 3.292 de estos cursos, 534 más que en la misma fecha de 2011.

Otros datos reflejan el mayor porcentaje de las mujeres que acceden a la universidad, ya que el 56,6% de aprobados en las pruebas de acceso eran féminas; que aumenta en un 5% el número de alumnos extranjeros en nuestras facultades; y que el crecimiento de la tasa de paro es menor entre aquellos con educación superior (12,8%) y con un doctorado (3,9%) frente al total (21,6%), según datos de 2011.

Respecto al personal universitario –115.218 personas–, el Ministerio ha señalado que el 12,2% de la plantilla es mayor de 60 años, porcentaje que se eleva al 12,9% en las universidades públicas; además, en el curso 2010-11 las mujeres ocupaban el 18,4% del total de catedráticos.

Sor María alega una “insuficiencia cardíaca” para no comparecer en los juzgados

Efe MADRID

La religiosa María Gómez Valbuena, conocida como sor María, alegó ayer “motivos de salud” para no comparecer ante el juez como imputada tras la denuncia presentada por Purificación Betegón por la presunta desaparición de dos mellizas que alumbró

en la Clínica de Santa Cristina en 1981. El abogado de la denunciante, Alipio Barbero, explicó que el letrado de la religiosa presentó un escrito y aportó un informe médico, alegando “una insuficiencia cardíaca” para no acudir al Juzgado de Instrucción número 50 que investiga el caso. Barbero estima que el escrito y

el informe reflejan “el historial propio de una mujer de 87 años”, lo que, en su opinión, no le impide acudir al juzgado y “quizás anticipa su intención de no prestar declaración en el futuro”. Betegón, que ratificó su denuncia ante el juez en octubre de 2012, expresó su frustración por la incomparecencia de sor María y ad-

virtió que seguirá luchando hasta el último aliento para encontrar a sus hijas. El 23 de febrero de 1981 Purificación Betegón dio a luz dos mellizas en la Clínica Santa Cristina, escuchó que decían “avisar a sor María” y, cuando ella dejó claro que no quería dar en adopción a sus hijas, las niñas “casualmente” se murie-

ron, detalló su letrado. “Todos teníamos la ilusión o la fe de que, acogidos a su condición de religiosa, pudiera decir la verdad de lo que ocurrió”, afirmó el abogado, quien añadió que “una cosa es la verdad procesal y otra cosa es la verdad moral”.

María Luisa Torres, la mujer que acusa a sor María de haberle sustraído a la hija que tuvo en 1982 en la Clínica Santa Cristina, acudió al Juzgado a ampliar su denuncia y opinó que la religiosa no se presentó “por cobardía”, porque “no puede enfrentarse con una madre cara a cara”.